
雪天盐业集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

（2020年 10 月） 

 

证券代码：雪天盐业                                  证券简称：600929 

 

投资者关系活

动类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

☑ 媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

☑ 现场参观             □电话通讯 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

中信建投证券股份有限公司深圳分公司高级业务总监冯强 

广东和赢资产管理有限责任公司董事长曾宪锋及副总经理郭

剑峰 

广东亮道基金管理有限公司总经理刘建飞 

广东顺弘股权投资有限公司投资总监张建辉 

北京鑫翰资本管理有限公司总经理敖飞 

财信证券高级研究员周策 

嘉兴谦吉私募宋航 

个人投资者言卫平、梁开明、何伟明 

上海证券报首席记者夏子航 

时间 2020 年 10月 22日至 23日 

地点 湘衡盐业、公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
董事长冯传良、总经理徐宗云、董事会秘书刘少华等 



投资者关系活

动主要内容介

绍 

介绍公司发展战略、经营业绩，回答投资者提问 

1、企业发展战略是否考虑过依靠大股东的强大实力，以互利

共赢为原则，在全球范围内加紧收购兼并（当前，主战场在

国内），加紧跑马圈地，加紧抢占制高点，加紧抢占各地资源，

待条件成熟做大做强雪天品牌。 

公司致力于引领行业发展，以“盐”融化自我的品质，丰

富和健康人们美好生活。守住优势市场，实现向全国性公司的

全面转变，争做区域性龙头盐企的全国领跑者，并积极拓展国

际市场，推进品牌走出国门。同时，不断完善产业链布局，近

年来在原有湘衡盐化、湘澧盐化两个盐矿的开采、生产的基础

上，扩展到江西、重庆、河北等地，并逐步向全国整合资源布

局。在盐品分类上，公司在原有的井矿盐基础上，又在海盐开

发、生产上积极布局，正迈向井矿盐、湖盐、海盐全覆盖的目

标。 

2、企业有没有可能和全国性粮油品牌合作？例如：海天味业

或者金龙鱼这种大型企业，以加快速布局多元化渠道？ 

雪天盐业作为华南地区最大的食品加工用盐供应商，目前

已和海天、李锦记、厨邦、加加、顶益（康师傅）等知名企业

在原材料供应上展开深度合作；雪天盐业由区域性公司向全国

性公司拓展过程中，一直致力于销售渠道的开拓，一方面在省

内核心市场，渠道下沉，开展终端直配。同时和区域内优秀的

经销合作，委托开展物流配送，目前雪天盐业在部分市、县和

海天味业及金龙鱼的经销商开展了物流配送合作，实现强强联

手；同时雪天盐业重视商超渠道的拓展与维护，入驻沃尔玛、

步步高等为代表的全国 KA 卖场，继续发力入驻地方性连锁商

超，提升品牌形象。与社区电商兴盛优选、十荟团等新兴渠道

开展合作，并尝试抖音、直播带货等新的营销方式。未来公司

会继续加大对行业头部企业的拓展，完善销售网络，全力拓展

市场，加快销售渠道的多元化布局。 



3、企业有没有向高端化个性化产品研发生产的想法和实施

能力（主要指制盐技术），而且高端化产品出台后的定价会不

会受国家政策干预或限定？ 

公司坚持“多品种、多用途、多功能”的新产品开发方向，

走“品种多元化、品质差异化、品牌全球化”发展道路，不断

增加中高端食盐产品开发，丰富产品类别。 

目前，高端盐产品定价暂未受到国家相关政策限制管控。 

4、为什么这么多年来，企业在各大券商、各大机构都看不到

你们的研报？还是公司本身没有这方面的需求？ 

我们还是陆续接待过一些投资者的，包括国泰君安、中泰

证券、海通证券等，其中海通证券曾经于 2020 年 3 月发布过

一篇《湖南盐业，产销一体的盐业龙头》的研报，并给予了优

于大市的评级，可以请您再仔细查询一下。其他调研券商，可

能出于当时对公司发展前景的顾虑，以及券商内部风控的要

求，并没有马上出具相关的调研报告，但是他们仍在积极地保

持着与公司的联系，在等待合适的机会与公司合作。当然整体

来说，我们在市场上的研报确实偏少，因此也欢迎各位常来公

司调研。 

公司后续会在提高经营业绩的基础上，继续加强与投资者

的沟通，尤其是进一步加强机构投资者的交流沟通，让投资者

能够深入了解公司业务、技术等方面的实力与优势，增强市场

对公司经营亮点和战略规划的深入了解。 

5、未来公司有没有功能性产品推向市场？ 

公司坚持“多品种、多用途、多功能”的新产品开发方向，

走“品种多元化、品质差异化、品牌全球化”发展道路，未来

公司将针对盐消炎、杀菌的特性，推出一些功能性较强的日化

盐新产品，丰富盐产品的种类，提升盐产品的附加值。 

食用盐方面，将结合低钠饮食的健康需求以及不同的客户

群体（婴幼儿、少年儿童、中老年、孕妇等）的营养需求，开



发具有营养保健作用的高端品种盐。 

6、现在人讲求生活品质，贵公司有没有针对特殊人群制造的

产品？例如：肾病、老年糖尿病等。 

    公司坚持以消费者需求为出发点，以产品质量为生命线，

不断开发适合消费者需求的优质产品，例如我们的低钠盐就是

针对“三高”群体开发的中高档盐，还有如益生元盐、天然钙

盐。不断提升产品品质，加大产品研发，推进产品创新，满足

不同消费人群对高品质产品的需求一直是我们努力的方向。 

7、目前，国家对盐业的定价权完全放开了吗？企业会利用什

么手段提高产品价格和打开市场渠道，例如：海天味业、涪

陵榨菜，不同地区供应不同产品以符合当地人的饮食习惯。 

根据 2016 年国务院颁布的《盐业体制改革方案》，从 17

年开始，食盐的出厂、批发和零售价格就放开了。公司一直坚

持供给侧改革，坚持“三个转变”战略目标：由区域性公司向

全国性公司转变，由单纯井矿盐企业向井矿盐、海盐、湖盐、

进口盐全品类转变，由单纯盐产业向盐产业链集群转变。加大

产品研发，提升产品品质，加大产品的差异化，根据不同地区

的饮食习惯供应海盐、湖盐、腌制盐、零添加食盐等产品，迅

速打开市场，实现高质量销售。 

8、企业下一步有没有股权激励计划？ 

公司未来会根据人力资源及业绩情况，结合自身发展实

际，研究相关政策，适时进行科学决策。有关公司信息请以公

司在指定信息披露媒体披露的公告为准。 

9、在抖音看到贵企业有个官网，同时看到你们和一些综艺节

目有合作，未来有什么互联网销售渠道计划，未来会继续此

类广告投入吗？ 

公司一直有在抖音、微信等线上媒体渠道开设企业账户进

行品牌和产品宣传。互联网销售渠道方面，公司一直跟天猫、

淘宝、京东等国内一流电商平台合作，以及同兴盛优选等社区



电商强强合作。公司本年度还召开了云客户大会，对一些与公

司长期合作的经销商奖励了五菱宏光汽车作为他们的运输车

辆，同时当天还由公司总经理徐宗云与当红主持人马可进行了

线上直播销售，取得了较好的效果，公司未来还会继续举办此

类活动。公司未来拟通过跨境电商加大对国际市场的拓展，同

时会继续坚持线上销售策略，走线上线下相结合，不断扩大销

售网络和市场占有率。未来我们会延续广告投放，但是形式可

能会有所变化，总的原则是与时俱进。 

10、我们发现贵公司的研发费用比同类公司都高，是有什么

新项目新产品研发吗？如果有，什么时候推出市场？ 

雪天盐业一贯注重技术创新和新品研发。公司研发费用包

含研发项目直接投入、设备安装调试与实验费用、设计费用、

折旧及长期待摊费用、无形资产摊销等内容。 

盐业体制改革以来，为了适应市场经济，满足消费者对各

种品类产品的需求，我们加大了产品创新、技术创新的投入，

包括新产品开发投入、先进仪器设备的采购、各生产企业实验

室的装备升级、高端人才的引进等。 

公司坚持“多品种、多用途、多功能”的新产品开发方向，

目前我们产品研发的重点主要放在卖点突出的特色品种盐、面

向大型食品加工企业的专用盐、满足大众生活的日化盐、具有

广阔市场前景的医用盐以及消耗量较大的特殊用途盐等产品

开发方面，将根据市场情况适时推出新产品。 

11、目前市场上都强调减盐减糖，这样类似的提法对公司的

经营会有什么影响吗？ 

    肯定是会有影响的，这是大趋势，我们是无法改变的，行

业都会遭遇这个问题，但是这也迫使我们改变经营理念，迎难

而上。其实，这也是我们的机遇，通过创新，开发新产品，推

进差异化战略，谋求高质量发展，我们已经做好了相关的应对

准备。 



附件清单 

（如有） 

 

日期 2020 年 10月 23日 

 


